

un peu gênante, mais il est impossible d'y remédier pour la raison que je viens de donner. D'ailleurs, on ne les laisse dans cette position que l'espace de cinq jours.

Au dessus des étables sont situés les bureaux où se fait l'emmagasinage de la lymphé et la comptabilité.

Pour avoir de la lymphé bien pure, d'après un traité publié récemment sur la vaccination animale, par le Dr L. Vaillard, de Paris, cette récolte doit se faire la 5ième journée après l'inoculation, plus tard cette lymphé pourrait être adultérée par les produits de la suppuration commençante.

Ici en Amérique, on attend généralement jusqu'à le 7ième et même jusqu'à la 8ième journée après l'inoculation pour recueillir la lymphé, mais je crois cette pratique blâmable. Il est vrai qu'on obtient une plus grande quantité de vaccin, mais ce vaccin est sujet à caution.

La couleur de la lymphé animale est d'un jaune paille tendre.

La lymphé humanisée est plus blanche, presque invisible sur les pointes d'ivoires.

Maintenant, comme à part des temps d'épidémie, la demande pour le vaccin est peu considérable, j'inocule seulement un animal toutes les deux semaines, et cela suffit, pour le moment du moins.

A part du Médecin résidant et gérant. le Gouvernement a fait la nomination d'un vétérinaire, M. le Professeur Couture à l'Université Laval, dont le devoir consiste à s'enquérir de l'état de santé de l'animal avant l'inoculation et au moment de recueillir la lymphé, quand les pustules sont mures.

Quant au médecin inspecteur, sa nomination devait se faire, quand les complications actuelles de la politique sont venues retarder cette nomination.

J'ai déjà livré à la circulation un grand nombre de pointes chargées de lymphé, les succès obtenus et les mesures de prudence prises au "Dominion Vaccin Establishment" me donnent l'espoir que la confiance de la population va renaître et que tous se feront vacciner de bon gré.

DR. ED. GAUVREAU.

(*) *Propriétaire du Dominion Vaccin Establishment.*

CHRONIQUE DE L'HYGIENE EN EUROPE.

Rien de nouveau sous le soleil.— Les travaux du conseil d'hygiène de la Seine.— La nouvelle dérivation d'eau de source à Paris.— Ses foyers d'infection.— L'éclairage électrique à Dijon, en Angleterre, à Rome.— Sur les couleurs d'aniline.— L'éclairage électrique en Belgique.— La campagne contre les tuyaux de plomb à Naples.— Le cinquantenaire des chemins de fer en France.

Nous trouvons dans un journal politique de Paris "La Revanche" la curieuse exhumation suivante :

C'est le *Journal des Débats* — loi du pouvoir législatif et actes du gouvernement du 7 Ventôse, an XII (samedi 26 février 1803)—qui nous permet de vérifier une fois de plus le vieil adage latin.

Voici, en effet, les lignes renfermées dans le numéro que nous venons de citer sur la vaccination des moutons, opération pratiquée en ces dernières années avec succès par M. Pasteur pour combattre les épidémies charbonneuses :

" Parmi les expériences et progrès dans l'économie rurale qui, par leur utilité, méritent d'être publiés, on distingue ceux de

(1) L'appellation française d'Institut Vaccinogène du Canada aurait été préférable à l'appellation anglaise qu'on lui a donné, attendu que cet établissement se trouve dans la province de Québec.